
Réunion #7 BILAN - Journée Nationale des Aidants 2023 
Jeudi 9 novembre, 10h à la Délégation APF France handicap 

Présent(e)s : 

Sophie ALLEC, Présidente association Tiss’âges 

Aurélie ANTONIENKO, Coordinatrice France Alzheimer 

Edith HERVE, Chargée de Mission Protection Majeurs Vulnérables, Département des Hautes-Alpes 

Gwenaëlle ARDUIN, CESF Département des Hautes-Alpes 

Maurice LEROY, Délégué France Parkinson 05 

Mohammed NEDJAR, Administrateur UNAFAM 

Véronique ELIOT, Déléguée UNAFAM 

Manon HAREAUT, Responsable Prévention Santé 

Aurélie Tissopin, Référente Autonomie MDS Laragne (visio) 

Marie-Christine BERTHOLET, Vice-Présidente France Alzheimer 05 

Ingrid PAPIN, Responsable Plateforme Seltzer des Aidants 

Co- coordinateurs JNA : 

Philippe BURTSCHELL, Chargé de développement APF France handicap 

Solenn QUÉMÉRÉ, Référente Territoires Aidants, Fondation Seltzer 

 

1. MERCI à tous les partenaires impliqués pour cette belle édition de la Journée Nationale des 
Aidants, ainsi qu’aux partenaires financiers pour leur confiance et leur soutien (Malakoff 
Humanis, Département des Hautes-Alpes, Mutualité Française, Conférence des Financeurs, ARS). 
 

2. Tour de table + distribution du bilan quantitatif JNA 2023 
 

3. Animation Bilan : chacun inscrit les pépites/ce qui a fonctionné lors de cette édition, les 
flops/échecs/ce qui a moins bien fonctionné, les idées pour la suite/ce qu’on pourrait tenter 

 

 
Les 

flops/échecs/ce 
qui a moins bien 

fonctionné 

 
- Certaines personnes ont ressenti du malaise lors de la conf spectacle 

d’Aloïs 
- Le stand à la CCSS n’était pas forcément adapté : 2 à 3 personnes à tenir 

le stand pour peu de passage sur les matinées : repenser le format ? 
- Peu de visibilité de la JNA dans l’espace public, pas assez d’affichage 
- Le débat n’a pas vraiment pris à Laragne 
- Quasi toutes les actions étaient orientées pathologies 

neurodégénératives 
- Moins de monde à la Foire Bio  

  



 
 
 
 

Les pépites/ce qui 
a fonctionné 

- Le format avec des événementiels dans différents endroits du 
département 

- Couverture médiatique 
- La présence des clowns lors des stands 
- Le partenariat avec le cinéma Phénix à Laragne + la médiathèque de 

Briançon 
- L’accueil des proches aidés lors de la conf spectacle 
- Le travail partenarial 
- Le lien avec le Département 
- Les marchés (dont Laragne ++) 
- Les liens entre culture et sensibilisation 
- La bulle de confort avec l’émission RCF 
- L’inclusion des sourds et malentendants avec la traduction en LSF 
- La fréquentation des 3 événements 

 

 
 

Les idées pour la 
suite/ce qu’on 
pourrait tenter 

- Faire davantage ensemble en-dehors de la JNA 
- Plan de communication clair 
- Emissions radios récurrentes : projet avec la RAM, KTB ? 
- Cibler d’autres profils d’aidants (jeunes, actifs, parents…) 
- Mieux organiser la prise de parole et ses objectifs lors des événements, 

quelle intervention des pro ? 
- Organiser un événement à Embrun 
- Avoir un kakémono TA 
- Aborder d’autres situations / pathologies autres que Alzheimer 
- Faire davantage de liens avec la SISM 

 

 

4. Débat libre : les participants sont invités à débattre autour du questionnement suivant « le jeu 

en vaut-il la chandelle ? » 

Le fort investissement de chacun sur cette période concentrée de l’année « vaut-il le coup » ? 

Devons-nous envisager d’autres formes d’actions ? 

 

Ce qu’il en ressort : 

o Les participants sont satisfaits des actions entreprises lors des JNA mais expriment la 

nécessité d’organiser davantage d’actions pour faire parler des aidants tout au long de 

l’année 

o Prévoir un rétroplanning des actions 2024 que nous pourrions déployer 

o Travailler davantage sur la communication 

o Besoin d’un trombinoscope à jour avec tous les partenaires mentionnés dans le Guide 

de l’Aidant 

o Idée d’une réunion plénière annuelle qui pourrait inviter largement les professionnels de 

santé, du médico-social, du social à réfléchir sur une thématique autour des proches 

aidants 

o Philippe annonce qu’il va se retirer de la coordination des prochaines JNA afin de laisser 

la place à Territoires Aidants (merci à lui pour tout !!) 

 

 



 

Et la suite ? 

On se retrouve avant les vacances de Noël avec tout ceux qui ont envie de travailler sur le déploiement 

d’actions tout au long de l’année 2024 ! 

Le sondage dates est ici : https://framadate.org/BuyKyaxmCSNKOC47 

Un immense MERCI pour votre participation et votre implication ! 

 

https://framadate.org/BuyKyaxmCSNKOC47

